



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 5月号
令和3年4月30日発行
編集責任者 校長 岩切 洋一

<http://www.ooizumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

家族で豊かな体験を

校長 岩切 洋一

先週の昼休み、ある男児にこんな声をかけられました。

「校長先生！ぼくは連休中に家族で近くの大きな公園にお弁当を持って出かけるんだ！」

彼のとても嬉しそうな笑顔を見つめながら、私はある文学教材を思い起こしました。以前、三年生の国語教科書に掲載されていた「つり橋わたれ」という作品です。これは次のような内容です。

『都会から山奥に来たトッコは深い谷にかかる吊り橋が渡れません。渡れたら周囲の子たちに認められ、仲間に入れるのですが、どうしても足が疎んできません。ところがある日、トッコの前に現れた「山びこ」と夢中になって遊んでいるうち、彼に導かれて知らず知らずのうちに吊り橋を渡れました。それ以降、子どもたちと楽しく遊べるようになったのです。』
私がこれを指導した時、ゆら

ゆらと不安定に揺れる吊り橋の怖さを既に体験している子どもたちはトッコの逡巡をすぐに理解できました。しかし、そうでない子どもたちはどうしても内容を正しく読み取ることができません。
「いくら高くても、たかだか橋でしよう？どうして渡ることでできないの？」
このように、体験の有無は子どもたちの学習に大きな影響を及ぼします。例えば、沖縄県など南の地方に住む子どもたちに社会科「雪の多い地方のくらし」を指導するのは大変難しいという研究結果もあります。
雪について「白い」「冷たい」「雨のように空から降る」等の情報はあっても、それらを総合して「雪」を正確にイメージすることは極めて困難だからです。
実感の伴わない理解は底が浅くなりがちです。つまり、それまでの体験の蓄積が子どもたちの学習の質を決定付けるとしても過言ではありません。

現在、例年の大型連休のように旅行をしたり、非日常的な体験をしたりするのは難しい状況です。しかし、ご家族で共に過ごす時間を有効に使う、簡単なスポーツ、ビデオ観賞、散歩など、普段より多少密度の濃い触れ合いをすることは、お子さんにとって、とても思い出深い貴重な体験となるはずで、そして、それは今後必ず確かな成長の糧になります。



1年生を迎える会 4月9日

今だからこそ大切にしたい特別活動

特別活動主任 松本美佐

昨年度、未曾有の事態となる中、学校では手探りで教育活動を進めてきました。改めて、児童にとって「人との関わり」や、「実践することで学んでいくこと」の重要性が感じられた1年となりました。

様々な行事がなくなる中、充実した学校生活にしたいと、教員だけでなく子供たちもアイデアを出し合い、自分の役割を全うし、成功させた実践があります。運動会に代わる行事「O24スポーツデー」、それぞれの成長と門出の祝福を伝え合った「6年生を送る会」などです。今年には既に、昨年度には叶わなかった遠足が実施され、上学年の活躍が職員室でも話題となりました。特別活動には、子供たちが教科の学習だけでは得られない充実感や自己有用感が確かにあります。

今後も様々な制限が生じることでしょう。楽しく充実した学校生活となるよう、感染症予防を念頭に置き、実践可能な活動を我々教員も子供たちと一緒に探りながら取り組めるようにしていきます。

5月の生活目標

「あいさつを進んでみましょう。」

親しき仲にも礼儀ありと言います。「おはようございます。」「ありがとうございます。」「しつれいします。」「すみません。」(オアシス)を言えるようにしていきましょう。

また、大泉の子の合い言葉 お(おおきなこえで)お(おとなもこどもも)い(いっしょにあかるく)ず(すてきなえがおで)み(みんなあいさつ)も意識していけるとよいです。

生活指導主任・河原幸子



1年生のお世話をする6年生

教務主任 齋藤 剛

学校行事		朝
1	土	
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	
6	木	委員会活動(6年のみ)
7	金	セーフティ教室 地域訪問(4時間授業) 36年遊
8	土	
9	日	
10	月	腎臓病検査① 56年歯科検診(午後) 全朝
11	火	安全指導日 23年歯科検診(午後) 25年遊
12	水	56年運動会係活動①(1~4年4時間授業)
13	木	クラブ活動 14年歯科検診
14	金	4時間授業 24年遊
15	土	
16	日	
17	月	朝遊高
18	火	朝遊低
19	水	6-2研究授業(他学級4時間授業)
20	木	56年運動会係活動②(1~4年5時間授業)
21	金	腎臓病検査② 朝遊中
22	土	
23	日	
24	月	運練
25	火	56年運動会係活動③(1~4年5時間授業) 運練予備
26	水	
27	木	6年全国学力・学習状況調査(国・算)
28	金	56年運動会前日準備(1~4年4時間授業)
29	土	運動会
30	日	
31	月	

浅野 志都香

サポートスタッフ事務

濱田 佐和子

学校生活支援員

山田 景子

学校栄養士

代表委員会

代表委員会では、学校の代表として各委員会や学級をまとめる役割を担っています。また、学校行事に関わる仕事をしています。第一回の代表委員会では、最近、あいさつをしていない子が多いことが課題として挙げられました。そこで、今後はあいさつ運動を通してあいさつをする子が増えたら良いなど考えました。今後はあいさつ運動のほか、異学年交流や運動会のスローガン決定、司会進行などを行っていきます。今年も新型コロナウイルスの影響で出来ないことも多いですが対策をしっかりとやっていき、出来ることを増やしていきたいです。

代表委員会副委員長 樋口 夕栞

本校の教職員

四月より、サポートスタッフとして、事務室でお仕事を始めさせていただきました。浅野志都香と申します。児童の皆さんや先生方が、安心して学校生活を送れ、授業や行事に集中して取り組めるように、環境を整えるお手伝いをさせていただいております。大泉西小学校の温かい雰囲気や、児童の皆さんの元気な声に励まされて、私も楽しく学校に通わせていただいています。一年間、どうぞよろしくお願い致します。

本校の教職員

昨年度は大泉学園小学校特別支援学級で学校生活支援員をしましたことができました。たくさんの経験を積むことができました。それを糧に大泉西小学校生活支援員として、頑張りたいと思っています。日々の学校生活の小さなことも大事にし、一つ一つ継続することで、皆さんの成長を感じていけたらいいなど思っています。コロナでいろいろな制約がありますが、負けずに皆さんとたくさん思い出をつくらせていきたいと思っています。よろしく願っています。

本校の教職員

大泉西小学校の給食は、五人の調理員さんと、栄養士でおいしい給食を作っています。アレルギーのある児童にも除去対応食を提供しております。昨年度から、新型コロナウイルス拡大防止のため、楽しい給食時間が、一変し静かな給食の時間となりました。静かな給食ではありますが、毎日の給食の時間が楽しみになるよう、安心安全でおいしい給食を心がけていきたいと思っています。学校給食や食物アレルギーについて質問等ございましたら、いつでもご連絡ください。一年間よろしくお願いたします。